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令和元年度 『校内ハローワーク』御礼・実施報告（講師の皆様へのお礼状より）
～「ねらい」が明確でないものに成果は期待できない～

荒川区立第三中学校

校長 清水隆彦

令和元年度『校内ハローワーク』を約30業種の社会人の皆様に
ご協力をいただき11月9日（土）に実施させていただきました。
ご指導いただいた多くの講師の皆様方には深く感謝申し上げます。
学校では一つの行事を実施する際、時間をかけて準備を進め、そ

れを一旦終えると実施できたという満足感でいっぱいになります。
しかし、全ての行事は単発で終わらせるものではなく、３年間を通
じた育てたい生徒像に向け、意図的、系統的なものでなくてはなり
ません。一般的な傾向として、それぞれの行事を次の何につなげる
かをあまり考えず一過性となり、イベント化されやすい傾向があり
ます。このようなことからその行事を通じて生徒の何をどう育てる
のか、その目標達成のためにどのような「しかけ」を設定し、その 【開会式】
成果を検証するのかが極めて重要となります。
日頃の学校経営を進める上で常に考えることは「ねらいが明確でないものに成果は期待できない」と

いうことです。そのため「校内ハローワーク」では実施に向け、教職員、そして当日の講師の皆様に
「ねらい」を明確にするため、事前の打ち合わせに時間をとらせていただきました。
外部人材の皆様にご支援いただく学校行事は、常に今の中学校生活を見直し、将来につなげさせるこ

とが重要です。そして未知の職業を知り、将来に向けた可能性を体感させることにあります。
今回の「校内ハローワーク」のねらいの第一は、事前の打合せでもお話させていただいたように①

「中学校生活を見直す」ということです。講師の先生方には、事前の打ち合わせで、この行事のねらい
を明確にお話し、職業そのものの紹介とともに、社会人として求められる資質・能力とは何かを意図的
にお話いただきたいとお願いをしました。そのことで中学生の今、何を努力し、生活をどう見直すべき
かに重点を置いてお話しいただきました。
第２のねらいは、講師の先生方からお聞きするお話により、多数の職業についての知識を広げ、将来

を見据えた学ぶ意欲につなげるというねらいです。中学生世代は、職業に対する知識量は大人ほど多く
はありません。そのため生徒はとかく知っている仕事、興味のある仕事のみを選択しがちです。これは
職場体験においても同様の傾向があります。各中学校では、生徒の第一希望を叶えようと必死に受入事
業所を探すことになりますが、物理的に可能な地域があるものの、むしろそうでない地域の方が多いは
ずです。職場体験の目標を社会人としての求められる資質・能力を知る、知らない職業についてお聞き
し、その職業の魅力を知る、地場産業の良さを学ぶとなれば、必ずしも第一希望である必要はなくなる
はずです。今回の「校内ハローワーク」では、全校生徒が希望で選べる職種は１つとし、残りの２講座
は機械的に割り振り、未知の職業と出会いを重視しました。このように「ねらい」を明確化することで、
行事の意義は何倍にも広がっていき、次の行事のねらいや育てたい生徒像につながって行きます。
今回の『校内ハローワーク』では、準備段階からキャリア教育コーディネーターのご支援をいただき

ながら、特命担当教諭を中心に何ヶ月もかけて準備を進めてきました。さらに当日の運営には、保護者
の皆様にも講座の一部を受け持っていただくなど３重にも４重にも輪が広がりました。
生徒が一つの行事で学ぶ伸びしろはわずかかもしれません。しかし、その積み重ねは必ず将来の社会

人に向けた大きな成長に結びつくものと信じます。休日にもかかわらず多数の職業人の皆様にご支援い
ただき、無事に「校内ハローワーク」を実施できましたことに対し、この場をお借りして厚く御礼を申
し上げます。本当にありがとうございました。

【講師の皆様との入念な打ち合わせ】 【開会式講師紹介】 【閉会式・代表質問】



【電気事業】 【ＴＶディレクター】 【船乗りの仕事】

講座番号２ 講座名 【電気事業】
本日はお忙しい中、私たちのために来てくださりありがとうございました。私は電気事業とは何の仕

事かお話を聞く前は分かりませんでした。ですが、意外と身近にあり、よくみたら機械や野球会場にあ
ることを知れたので探してみたいです。また、私たちの生活を支えてくれる機械はありがたく思ったし、
経理というお金の仕事も大変だけどやりがいがあるなと思いました。（３年生）
講座番号６ 講座名 【ＴＶディレクター】

「たくさんのことに興味を持ち、挑戦する」ことを意識していきたいです。また、ＴＶディレクター
の仕事やＴＶ業界のことを全然知らなかったが、少し興味を持ちました。ありがとうございました。
（２年生）
講座番号10 講座名 【船乗りの仕事】

今回の講座で、コンテナ船は22人でうごかしているということにおどろきました。また、６か月働
いたら３か月くらい休みがあるということにもびっくりしました。これからの学校生活でチームワーク
をもっと大切にしていきたいです。ありがとうございました。（１年生）

【弁護士】 【インテリアデザイナー】 【ＳＥ】

講座番号20 講座名 【弁護士】
弁護士は裁判所で法廷に立つという仕事しかイメージがなかったけれど、会社や市役所でお客さんの

相談を受けるという仕事もあることを学びました。教えてもらった勉強方法を実践していきたいです。
（2年生）
講座番号22 講座名 【インテリアデザイナー】

私は、将来インテリアデザイナーになりたいと思っていたので、話が聞けて良かったです。数学が好
きな人もデザイナーになれるとお聞きし、もっとこの職業につきたいと思えました。また、海外研修に
行きたいと思っているので、そこでデザイン関連にも注目して、発想を広げられたらなと思います。あ
りがとうございました。（３年生）
講座番号27 講座名 【ＳＥ】

ＳＥについてどんなことをするのか知らなかったけれど、お話を聞いてすごく大変なお仕事なんだ
と思いました。私は機械がすごく苦手なので、ああやってプログラミングをしたり、コンピュータと
ずっと向き合って仕事をしたり…すごいなと思いました。知らなかったことを知れて良かったです！
ありがとうございました！（３年生）

講座番号５ 講座名 【エンジニア】
システムエンジニアというお仕事は「あったらいいな」を実現するということをお聞きし、お客様の

要望にそって設計をすることはとても大変なんだということを知りました。勉強をすることが大切であ
ることを学んだので、今まで以上に勉強を頑張りたいと思います。ありがとうございました。（２年
生）
講座番号12 講座名 【保育士】

私の将来の夢は保育士でした。そこで色々なアドバイスをくださりありがとうございます。子供や大
人との関わり方が一番大変な仕事だと思いました。でも、そんななかで一緒に楽しんだりできるとこが
素敵だと思いました。今の夢、実現できるように頑張ります。ありがとうございました。（１年生）

※以上抜粋です。詳細は本校ホームページをご覧ください。



実りの秋にかがやく三中生・・・各種表彰相次ぐ

【税の作文コンテスト】

氏 名 学年 受 賞 内 容 作 品 名

柄澤 草平 ３年 東京国税局管内納税貯蓄組合連合会 優秀賞 税と福祉

関口 彩桜 ３年 荒川都税事務所長賞 税が支える私のくらし

本藤 愛美 ３年 荒川納税貯蓄組合連合会 優秀賞 少子高齢化を支えていく世の中に

元木 健吾 ３年 荒川納税貯蓄組合連合会 優秀賞 税金は自分のために払うもの

【中学生の「税の標語」】

氏 名 学年 受 賞 内 容 作 品

余語 玲羅 １年 全国関税会総連合会佳作 親と子で 話してみよう 税のこと

永岡 真奈 ３年 荒川区教育長賞 支え合おう 未来を築こう 納税で

弓倉 悠世 １年 荒川関税会会長賞 消費税 小さな力を 未来に活かす

新倉ここな １年 荒川関税会優秀賞 支え合おう 税の力で 豊かなくらし

毛利ありさ １年 荒川関税会入選 税納め 笑顔あふれる 町づくり

緒方 莉瑚 １年 荒川関税会入賞 納税で 笑顔あふれる 街づくり

藤田 真穂 ２年 荒川関税会入選 学ぼうよ まだまだ深い 税知識

一宮 七海 ３年 荒川関税会入選 税理解 学び広げて 明るい未来へ

清水 大智 ３年 荒川関税会入賞 納税で どんどん広がる 社会の輪

【令和元年度荒川区文化祭俳句展示会表彰（11／4）】 ⇒

氏 名 学年 受賞内容 俳句作品

小野 彩香 ３年 秀逸賞 夏の日に思い焦がして空仰ぐ

土屋 佳鈴 ３年 佳作 夕立がめぐり会わせた屋根の下

福井 瑠奈 ３年 佳作 眠くなる風鈴の音夢のなか

長谷川恵子 ３年 佳作 満月や一人見上げる帰り道

【職員室前に作品を掲示中です】

荒川区連合生徒発表会英語スピーチの部（10／30）
10月30日（水）サンパール荒川小ホールにて荒川区立中学校生徒

連合発表会（英語スピーチコンテスト）が行われました。本校の代表
生徒として、暗唱の部に１年生の五十嵐遥花さんと２年生の藤枝七桜
さん、スピーチの部には３年生の國生元哉君が出場しました。
厳粛な雰囲気の中、３人とも堂々とスピーチを行い、１年生の五十

嵐さんは１年生暗唱の部において第３位に輝きました。また、全体の
司会を本校英語部３年生の阿部陽菜さん、渡邊凜さん、２年生の黒澤
宗雅君が務めました。２時間半にわたるスピーチコンテストを滞りな
く進める名司会でした。 （英語で司会する英語部）

（１年生第３位）五十嵐遥花さん （２年生敢闘賞）藤枝七桜さん （３年生敢闘賞）國生元哉君



自治活動の充実を目差して…令和元年度後期生徒総会終わる（11／1）

新生徒会役員、新専門委員長の顔ぶれが揃い、後期の生徒総会が開催されました。総会に先立ち、生
徒会本部より、生徒総会の意義と心得が提示され、１年生の辻麻衣子さん、２年生の川本一心君、３年
生の服部桃佳さんが議長団に選出され議事が始まりました。
９月の生徒会役員選挙で選出された生徒会本部役員会、各専門委員会において討議された、第三中学

校をより良くするための活動方針と活動内容の提案され、その提案に対して、各学級討議のなかで出さ
れた質問を代表生徒が発言し議事が進行していきました。また、会場から自由質問も積極的に出されま
した。審議を経て生徒会本部、６つの専門員会から提案された議案はすべて賛成多数で承認され活動方
針が決定しました。
生徒会本部をはじめとする各専門委員長、質問者の総会に臨む真摯な態度を見て、生徒一人ひとりが

学校を創っていく一員としての自覚をもち、自治活動に取り組むことが期待できる後期生徒総会でした。

令和元年度 東京駅伝壮行会開催（11／5）･･･本校より８名の選手派遣

11月5日（火）に「ゆいの森あらかわ」で東
京駅伝に向けた壮行会が行われました。当日は、

西川区長、高梨教育長を始めたくさんの関係者の

皆様にお集まりいただき、励ましの言葉をいただ

きました。
本校からは荒川区の選考会で好タイムを上げた

８選手というたくさんの選手が選ばれ、壮行会に

参加しました。選出された選手の皆さんはこれか
２月2日（日曜日）に味の素スタジアムで開催さ

れる「東京駅伝」に向けて練習を積み上げていき

ます。当日第三中学校の生徒が荒川区チームの一
員として躍動することを期待しています。

【勢揃いした荒川区選手団】
【代表選手】（男子）大髙 道三、山﨑 海誠、高橋 夏太郎

（女子）安藤 真央、新井 優里、石黒 菜々美、國弘 一葉、八下田 和佳 以上８名

吹奏楽部、『社会を明るくする運動』で活躍（11／17、12／1）

11月17日（日）に第27回汐入
文化祭が行われました。本校よりP
TAの皆様による見事な手芸講習会
作品が展示されました。
12月1日（日）第69回社会を明

るくする運動街頭パレードが行わ
れ、本校吹奏楽部が南千住第二中
学校から第一中学校までのパレー
ドに参加しました。元気な演奏で沿 【汐入文化祭・展示】 【社明パレードでの吹奏楽部】
道の皆様を楽しませていました。パレードには今年も三中ＰＴＡの皆様も多数参加してくださいました。
ありがとうございました。

3年生、いよいよ汐入小学校で「大地讃頌」を披露します（12／9）
すでにお知らせしたところですが、いよいよ12月9日（月）8:30に3年生が汐入小学校に出向き、汐

入小学校全校生徒、汐入東小学校6年生を前にして「大地讃頌」の合唱を披露します。輝汐祭での素晴ら
しい学年合唱の再現です。児童の皆さんのみならず、お世話になった先生方に大きく成長した姿を見て
いただくことがとても楽しみです。早い時間帯ですが、参加可能な皆様どうぞお出かけください。


